



中田青指のマーク

## 児童憲章

児童は、人として尊ばれる。  
児童は、社会の一員として重んぜられる。  
児童は、よい環境の中で育てられる。



## 第45号

発行責任者 泉区中田地区  
青少年指導員協議会  
会長國分満義  
発行日 令和6年3月



中田地区青少年指導員協議会

会長國分満義

汲沢中学校  
校長福田有志

## 青指の主な行事とこれからについて



皆さんこんにちは。第28期中田地区青少年指導員協議会会长の國分と申します。令和5年度は、予定した行事がコロナ前と同様にすべて行うことができました。7月に行ったサマーキャンプは5年ぶりに一泊で行いました。コロナ前の平成30年までは、バスを利用しての遠方へ2泊で行っておりましたが、久しぶりの宿泊キャンプであることや青指自体もキャンプ未経験者が半数以上という事情を加味して南万騎が原近くの大池公園内にあるキャンプ場で行いました。夕食のカレーはとても美味しかったです。夕食後のキャンプファイヤーも大いに盛り上りました。令和6年度のサマーキャンプも一泊で行う予定です。6月頃に参加申込みの案内を掲示しますので小学校3年生以上のみなさんは楽しみにしていてください。

8月にはサマーフェスティバルを多くの関係の方々にご協力をいただき開催されました。お客様も3000人以上は来てくれておりました。フィナーレの花火まで大賑わいでした。

以前ですとサマーフェスティバルを開催する時期になると猛暑も収まって準備作業もさほど苦にならなかったのですが、近年の夏は猛暑が長い期間続くことで熱中症が懸念され準備等の負担が体力的にも予算的にも大きくなっています。

す。令和6年度は猛暑を避けてのイベント開催ができないかについて企画し提案したいと考えております。老いも若きも楽しみにしていてくださいね。

青指は多くのイベントに係わっております。企画する上で大事なのは、子ども視点に立ち進める必要があります。企画の段階から子どもにも参画してもらい、子どもの意見を取り入れることが理想ではないでしょうか？しかし世の中の働き方改革等がネックとなり実現においては少し時間を掛ける必要がありそうですね？

さて、4月1日からは、第29期青少年指導員協議会(任期2年)がスタートいたします。これまでと同様に皆さんの温かいご支援をよろしくお願いいたします。

最後に皆様方のご健康とご多幸をお祈りし、あいさつに代えさせていただきます。



マラソン大会を終えて

## 温かい支えを受けて



令和4年4月に汲沢中学校に着任いたしました。それまで私は泉区に足を運んだことがほとんどありませんでした。したがって、汲沢中学校へ初めて訪れた時に周辺の通信隊跡地や地域一帯がとても新鮮な光景として捉えられました。

着任当初、中田連合自治会上原敏博会長と井上昌司副会長が本校へ訪問されました。泉区中田地区についてほぼ認識のない私は、お二人から地域の様子やコロナ禍での現状等を伺いました。お二人の地域に対する熱い思いがひしひしと伝わってきました。地域の皆様も同様な思いなのではないかと感じました。地域の皆様が地域を大切にする心を持っていることは中田地区の子どもたちへも浸透しているはずだとも思いました。

本校の学校運営協議会の委員として中田連合自治会岩城孝子副会長に貴重なご意見をいただくと共に地域行事へのご案内をいただいております。この2年間、様々な行事に汲沢中学校Vメイト(生徒ボランティア)が参加する中で、改めて地域の皆様に温かい気持ちで支えられている

ことを実感しました。「他との関わりを大切にし、共に生きていこうとする力を」を高めることを汲沢中学校では目標の一つとして掲げています。地域の皆様との触れ合いは大切な機会となっています。特に中学生の年齢では地域との関わりが薄れることが多くなってきます。だから、地域の中で活躍できる場は貴重な時間となります。

今年度は学校の中でも全校一斉に集まる機会が増えました。コロナ禍での制約がなくなり、体育大会、文化発表会、始業式、終業式等で一堂に会する機会が持てるようになりました。一つのことを成し遂げるのにお互いに協力して、成果を得ることの素晴らしさを以前より強く感じています。

中学生を含む子どもたちが、将来地域を背負って立つ一員として成長していくように地域の皆様と連携を深めていくことが大切になります。今後も地域の学校として協力を進めてまいりますので、よろしくお願ひいたします。

# 中田地区青少年指導員年間活動記録

## なかだっ子 キャンプ教室

(研修委員会)



令和5年7月22～23日

4年ぶりのキャンプ教室を34名の参加で、大池こども自然公園青少年野外活動センターで行いました。ボール遊びなどで楽しんだ後、昔ながらの火起こし体験を行いました。何度も何度も挑戦してやっとできた子もいました。夕食は定番のカレー作り。悪戦苦闘の末、出来上がったカレーをみんなでおいしくいただきました。夕食後はファイヤーを囲んでのレクリエーションと花火で盛り上がりました。二日目は朝食でカートンドッグを作り、湘南台文化センターで宇宙劇場を鑑賞しました。あっという間の二日間でした。一番人気は火起こし体験でした。次回のキャンプでまた会いましょう。



▲ 火起こし体験 人気No.1



◀ おいしいカレーできましたよ！



▲ 何して遊ぼうかな？



▲ みんなでラジオ体操第一



▲ 焚火を囲んで ゲーム楽しいね



▲ 花火 きれいだね！



▲ みんな笑顔でピース！



## サマーフェスティバル

(活動委員会) 令和5年8月19日



▲ 大盛況のお楽しみゲーム大会



▲ 迫力ある和太鼓演奏



▲ 横浜中田ジュニアマーチングバンドによる楽しい演奏



▲ フィナーレで夜空に舞い上がる打ち上げ花火



▲ 元気いっぱいヒップホップダンス



▲ 中田中吹奏楽部による素晴らしいハーモニー

本年度は、4年ぶりに制限のない例年通りのサマーフェスティバルを開催する事が出来ました。当日は、横浜中田ジュニアマーチングバンドや中田中吹奏楽部の素晴らしい演奏、また、地域の子どもたちによる元気いっぱいのダンスや太鼓演奏で、会場内を盛り上げてくれました。その他にも子どもたちによるゲーム企画や、模擬店、抽選会などが行われ、笑顔や活気にあふれる楽しいお祭りとなりました。最後には花火も打ち上がり、夏の思い出の一つとなったのではないでしょうか。

来年度も楽しいイベントを企画してまいりますので、多くの方のご来場をお待ちしています。最後に開催にあたりご協力頂きました皆様、本当にありがとうございました。



# 文化祭

(文化委員会)

令和5年11月11日・12日

今年度は、入場 / 入館制限なしに、文化祭を開催することができました。体育館には、1,000点近い作品が並び、さわやかホールでは、中田中茶道部のお茶立ても催されました。グラウンドでは、例年の地元物産の販売に加え、飲食の模擬店も一部復活して、にぎわいが戻ってきました。午前中は小雨の為、横浜中田ジュニアマーチングバンドの演奏はやむなく中止となりましたが、午後からは晴れて、横浜市消防音楽隊の演奏で盛り上がりました。ご来場のお客様、ご出演ご出展/店いただいた皆様、運営スタッフの皆様に心より感謝申し上げます。



◀ 横浜消防音楽隊の演奏・パフォーマンス



▲ 色々な模擬店:野菜・飲物・フランク・赤飯…



▲ 中田中茶道部のお茶立ての様子



▲ 中田文化祭の看板を新調しました。



▲ 「その淡い黄色のビオラを下さい。」「こちらですね。」



▲ 展示会場には約1,000点の作品が集まりました。

# みんなの遊び場

(児童育成委員会)

泉区の「地域で育むいづみっこ応援事業」の一環として、子どもと地域の大人との顔の見える関係作りを目指し、立場地区センターにて、いづみ中央青指、主任児童委員、スポーツ推進委員の皆さんとも一緒に「みんなの遊び場」を開催しています。今年度は新型コロナが5類移行となったこともあり、体育館での工作キットや軽スポーツに多くのお子さんが集まりました。12月はクリスマスクッキー作り、1月には焼いも作りなど、子どもたちだけでなく大人も楽しめるイベントができ、大いに盛り上がることができました。



▲ 焼いも早く焼けないかなあ。



◀ はたらく車キット  
むすかしかつたけど完成したよ!



▲ 子どもたちも大人も夢中になっています。



▲ おいしいクッキーになりますように!



◀ 久しぶりのドッジボール。  
えいっ!

令和5年

- 6/17(土) 軽スポーツ(卓球、バドミントン、ドッジボール)
- 7/15(土) 工作キット(はたらく車作り)、軽スポーツ
- 10/21(土) 間伐材工作、軽スポーツ
- 12/16(土) クッキー作り、軽スポーツ

令和6年

- 1/20(土) 焼いも作り、軽スポーツ
- 3/16(土) 軽スポーツ

## 全員研修会

令和5年6月11日

年に一回、泉区の青少年指導員が参加する全員研修会が行われます。前半は東泉寺の住職 関水氏の「未来をつくるこどもたちを育む～どう関わるか～」の素敵な講演、後半は地区対抗のペタンクの白熱した戦いに参加しました。普段はほかの地区との交流が少ないですが、この日は情報交換と親睦の場になっています。中田地区は最多4チームが参戦していますが「来年こそは優勝を」と思っています。

## 全市一斉パトロール

令和5年7月29日

青少年を有害な環境から守る街づくりを推進する一環として、毎年夏のこの時期に夜間パトロール(22～23時)を実施しています。今年度は、民生委員(2名)・主任児童委員(2名)・青指(22名)の26名が6班に分かれて、中田の中心街/東西南北エリアの学校周辺・公園・コンビニ、中田寺駐車場の見回りをしました。

## 御靈神社例大祭

令和5年9月24日

4年ぶりに通常のスタイルで神輿渡御と山車引きが東回りで行われました。子ども達の笑顔があふれています。

## 中田スポーツ大会(大運動会)

令和5年10月8日

毎年行われている大運動会の趣旨を変え、規模を縮小し、健康増進と地域の交流を目的に開催されました。

## 泉区民ふれあいまつり

令和5年11月3日(和泉遊水地)

11月3日に和泉遊水地にて「泉区民ふれあいまつり」が開催され、様々な模擬店や広報・展示、またステージ上ではいろいろなショーが行われました。泉区青指としては、前回同様スノードームの作製と、今回初めて缶バッジの作製をしました。模擬店では玉こんにゃくの販売をしましたが、前回はすぐに完売したため今回は倍用意しましたが、他の模擬店同様ほとんど完売し大盛況でした。



横浜市青少年指導員研修会 令和5年9月16日(西公会堂)

全市一斉統一行動キャンペーン(中田小学校)<文化祭時に同時開催>

泉区青少年フェスティバル 令和6年3月3日(泉公会堂)

横浜市青少年指導員大会 令和6年3月10日(関内ホール)

定例会を毎月1回開催

## 2年間を振り返って

こんにちは。下村町内会の家村と申します。青少年指導員として一期目の二年目が終わろうとしています。長く続いたコロナ禍の規制も解け5類に移行と共に平常化に前進し、いろいろな催しが開催され参加させていただきました。青指に入る前は連合の方と接する機会も少なかったので広い地域に寄り添う形が取れたことも良かったと思います。私としても下村町内会に28年お世話になっており子どもも全員成人しましたので時間に融通が利くようになりました。そこで恩返しとして地域に貢献できればと考えておりますので二期目も頑張らせていただきます。(家村 典宏)

## 【各地区の青少年指導員★第28期】

若山 山向 南南 富広 東ひ根 夏中 中中 戸高 下下 葛春 中池朝  
百神 よ親 親士 が 根つ 和交見 が し 剣 塚 田 踊  
草合 前下 葉会 丘町 原丘 下場 村村 西下 苑砂 村村 野日 場谷 台  
田曾 日小井 田岡 横坂 島香 奥横 佐八 三矢 家國木 熊児 廣江  
口我井 山上代邊 本橋 井 本村 月津 井藤 尋島 口村 分原 谷玉瀬  
長初 雅孝 昭一 寛智 正邦 功和 康紀 喜良 孝大 法正 典満 正俊 和久  
内惠人 夫男人 則美宣 夫一 弥彦子 雄隆 光輔 遵行 宏義裕 聰次也

〈勤続10年〉 櫻井邦夫



顕彰

青指を続けて来てよかったです。地域の幅広い世代の人々と知り合うことができました。この縁を大切にこれからも地域に貢献して行きたいと思います。

〈勤続10年〉 田代一人



あっという間に10年となりました。様々なイベントを通して、子どもたちや地域の方々と楽しく交流出来たことに感謝です。出来る限り続けていきたいと思います。

## 編集後記

青少年指導員協議会の一年間の活動を写真とともに報告します。今年度は、ほぼコロナ禍以前に近づきました。サマーフェスティバルでは模擬店も復活し子どもからお年寄りまで笑顔があふれています。キャンプは一泊二日でしたが、子どもたちは思いっきり楽しんでいました。今後も地域の皆様の笑顔あふれる行事を作り上げていきたいと思います。これからも地域の皆様の各行事へのご協力とご参加をお願いします。  
(広報委員)